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Joyeuses Pâques à tous - Il est ressuscité ! Je lisais récemment dans les Actes des Apôtres que 

Paul avait une audience avec le roi Agrippa pour discuter de la raison pour laquelle il était détenu. 

Une déclaration du roi m'a sauté aux yeux. Agrippa dit à Paul : Tu me persuades presque d'être 

chrétien ! Actes 26:28 

 

Cela m'a rappelé l'hymne "Almost Persuaded". Combien de fois 

avons-nous l'occasion de partager le message de l'Évangile avec nos 

collègues et les gens que nous côtoyons, et combien sont à la recherche et presque persuadés 

par le Saint-Esprit de chercher Jésus comme leur sauveur personnel ? Un de mes amis a 

récemment partagé avec moi cette prière qu'il a lue dans sa dévotion quotidienne 

YouVersion : Dieu, je veux aider les gens à te trouver.  S'il te plaît, guide-moi lorsque je partage ton amour avec ceux 

qui m'entourent.  Aide-moi à devenir un bon représentant de Toi.  Place-moi dans des situations où je peux partager ta 

bonne nouvelle avec les autres.  Je suis ici pour te servir, Seigneur - envoie-moi là où tu veux que j'aille.  Au nom de 

Jésus, Amen.  Que cela soit notre prière quotidienne. 

 

Dans ce numéro, nous vous présentons de superbes témoignages ! Ne manquez pas l'incroyable histoire de détermination 

et de foi de Ryan Daigle.  

Le 3 mars 2025, notre bon ami MC Williams, qui contribuait 

souvent à Peacemaker, a perdu sa chère épouse, Diana. En 

février, nous avons également perdu Michael Dye, membre de 

longue date de la FCPO - USA et auteur de The PeaceKeepers, 

une étude biblique destinée aux agents chargés de l'application 

de la loi. Nous sommes en deuil, mais nous sommes assurés qu'ils 

sont maintenant avec notre Seigneur et Sauveur. Dans vos 

prières, veuillez vous souvenir de MC et de Jennifer, l'épouse de 

Mike, de leurs familles et de tous ceux qui pleurent leur perte. 

Nous leur dédions ce numéro. 

 

Que Dieu vous bénisse, 
 

Ron 

 
Association des officiers chrétiens de la paix - Canada 

BP 20011 Nelson Rpo,  

Ottawa, Ontario K1N 9N5 

Téléphone : (604) 200-FCPO (3276) 

fcpo.aapc@gmail.com    www.fcpocanada.com 

mai, 2025 

Cliquez ici 

https://www.youversion.com/
https://www.amazon.ca/PeaceKeepers-Bible-study-enforcement-officers/dp/1597550310
mailto:fcpo.aapc@gmail.com
http://www.fcpocanada.com/
https://youtu.be/ok0aOhHs6gY
https://youtu.be/ok0aOhHs6gY
https://youtu.be/ok0aOhHs6gY
https://youtu.be/ok0aOhHs6gY
https://youtu.be/ok0aOhHs6gY
https://youtu.be/ok0aOhHs6gY
https://youtu.be/ok0aOhHs6gY
https://youtu.be/ok0aOhHs6gY
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FCPO - Carte du Canada !    
 

 

(Car il dit : Je t'ai exaucé au temps favorable, Je t'ai secouru 

au jour du salut ; Voici maintenant le temps favorable, Voici 

maintenant le jour du salut 
2 Corinthiens 6:2 

 

Comme nous l'avons indiqué dans notre dernière lettre 

d'information, nous avons acquis un certain nombre de cartes 

FCPO au format professionnel. Sur la carte figure un code QR 

qui renvoie à une page contenant un lien vers notre site web et 

une vidéo importante : Les 6 minutes les plus importantes de 

votre vie.  Regardez la vidéo : https://theheavenguy.org/the-

fellowship-of-christian-police-officers.  

 

Cette carte est une excellente façon "moderne" de présenter 

à un collègue le message de l'Évangile et le FCPO - Canada. 

Elle peut également être remise à toute personne qui a besoin 

de connaître la Bonne Nouvelle.  

 

Nous aimerions vous envoyer des cartes (gratuites), que vous 

pourrez distribuer au fur et à mesure que vous serez amené à 

le faire. Envoyez-nous simplement votre nom et votre 

adresse postale. 
 

 
   

 

Recto de la carte Verso de la carte 

Commander ici 

          Almost Persuaded Philip Paul Bliss, 1871 

À la douce mémoire  

 
 

Diana Reyes Williams 
13 septembre, 1963 

           - 3 mars, 2025 

Michael Bryan Dye 
10 avril, 1964 

- 9 février, 2025 

J'ai combattu le bon combat, j'ai terminé la course et je suis resté fidèle. 

https://theheavenguy.org/the-fellowship-of-christian-police-officers
https://theheavenguy.org/the-fellowship-of-christian-police-officers
https://theheavenguy.org/the-fellowship-of-christian-police-officers
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO%20Cards%20Order
https://www.youtube.com/watch?v=ok0aOhHs6gY&ab_channel=JustThinkingOutLoud
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
mailto:fcpo.aapc@gmail.com?subject=FCPO Cards Order
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Le retour au paradis d'un guerrier 
Lieutenant de police (retraité) et aumônier MC Williams 

 

Dieu essuiera toute larme de leurs yeux ; et il n'y aura plus ni mort, 

ni tristesse, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu. 
Apocalypse 21:4 

 

Nous avons donc toujours bon courage. Nous savons que tant que 

nous sommes chez nous dans le corps, nous sommes loin du 

Seigneur, car nous marchons par la foi et non par la vue. Oui, nous 

avons bon courage, et nous préférons être loin du corps et à la 

maison avec le Seigneur. 2 Corinthiens 5:6-8, ESV 

 

Diana, une guerrière ? OUI - en toutes choses, mais par la force des 

armes ! Mon incroyable, courageuse et pieuse épouse EST (et non 

"était" - Diana n'a jamais été aussi vivante qu'aujourd'hui) dans tous les sens du terme une guerrière chrétienne, 

et la personne la plus courageuse que j'aie jamais connue. Son cancer était horrible, mais elle s'est battue avec 

courage (c'est une championne remplie d'Esprit) ; elle a continué à étudier quotidiennement la Parole, à prier et à 

passer du temps avec Dieu ; et elle a même conduit deux femmes avec lesquelles elle travaillait et qu'elle encadrait 

à une foi salvatrice quelques semaines avant son décès. Comme moi, elle a adopté un "code 3" qui consiste à 

partager avec les autres l'espoir qu'elle a en Christ, et elle a continué à s'occuper de ses enfants, de ses petits-

enfants et de beaucoup de ses "enfants spirituels" (des femmes plus jeunes dont elle a fait son disciple - formation 

chrétienne sur le terrain) tout en étant mon cadeau de Dieu en tant qu'épouse (notre histoire d'amour est étonnante).  

 

La voir faire ce qu'elle a fait alors qu'elle souffrait énormément et qu'elle était complètement épuisée était tout 

simplement incroyable (et j'ai eu la chance d'être là 24 heures sur 24, 7 jours sur 7) ! 

 

Et le retour à la maison ? Au paradis ? Absolument. Laissez-moi vous expliquer. Pour 

le chrétien, au moment même où cette vie s'achève, nous entrons dans la présence 

physique de Dieu au Paradis (ou ciel - mais j'ai tendance à mettre une majuscule, car il 

s'agit d'un lieu réel et donc d'un nom propre). Oui, les vrais croyants (les chrétiens tels 

que Dieu les définit) en Jésus-Christ vont immédiatement au paradis lorsqu'ils meurent. 

Par "ciel", nous entendons un véritable lieu d'adoration, de confort et de bénédiction où 

Dieu réside.  

 

Bien sûr, les corps physiques des croyants restent sur terre, dans l'attente de la 

résurrection, mais leurs âmes/esprits vont rejoindre le Seigneur (voir aussi 2 Corinthiens 

5:8). Il s'agit en fait d'un retour à la maison. Lorsque nous parvenons à une foi salvatrice en Christ, cette terre 

ne devient qu'une demeure temporaire - notre véritable "maison pour toujours" se trouve au Ciel avec le 

Seigneur. J'aime beaucoup la façon dont Paul l'exprime (sous la conduite du Saint-Esprit) : "Nous avons donc 

toujours bon courage. Nous savons que pendant que nous sommes chez nous dans le corps, nous sommes loin du 

Seigneur, car nous marchons par la foi et non par la vue. Oui, nous avons bon courage, et nous préférerions être 

loin du corps et à la maison avec le Seigneur" (2 Corinthiens 5:6-8, ESV). 

 

À la mort d'un croyant, son esprit (âme) quitte sa "maison" terrestre (chair, corps) et entre immédiatement dans 

la joyeuse présence de notre Seigneur Jésus. Lors de l'enlèvement, l'esprit du croyant rejoint son corps ressuscité 

- un corps glorifié imperméable aux ravages du vieillissement, de la maladie, de la souffrance et de la mort (1 

Corinthiens 15:42-53). Nos corps mortels actuels ne sont pas adaptés à l'éternité, mais nos nouveaux corps ne 

https://www.facebook.com/lawenforcementministry/
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NowrOf0qE76DapkqTfa1rEqXYH2P1SXt3ucFTZiIbDFTKQPzNjIZz2SUebkfSntMg9uA2XfWWHNNGM_lkaCf5VQaYIP5qe3b8EjAMQr8ZsRplNu0NXVFtiKZRpmibuqLPhq-rj-UGV0Zx2daXdswjjqQ==&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NowrOf0qE76DapkqTfa1rEqXYH2P1SXt3ucFTZiIbDFTKQPzNjIZz2SUebkfSntMg9uA2XfWWHNNGM_lkaCf5VQaYIP5qe3b8EjAMQr8ZsRplNu0NXVFtiKZRpmibuqLPhq-rj-UGV0Zx2daXdswjjqQ==&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NoaAzSZyxWinroV-x3tVIjXQH1fJb-CXVxeisRpuy107jPjZpFz24F825y5iCj2vALyFQmkn7agypvfXZ1-LvU03J51Scm8DE9oQESdP2WpZjNGYgo2WhgfjxIadijtHZS&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NoaAzSZyxWinroV-x3tVIjXQH1fJb-CXVxeisRpuy107jPjZpFz24F825y5iCj2vALyFQmkn7agypvfXZ1-LvU03J51Scm8DE9oQESdP2WpZjNGYgo2WhgfjxIadijtHZS&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NoNlbiF321rjlf1jqQ9ROdPXLFSLyUMULVZqSvXn45Ke0-YKyTJ83SJA_SdtN23n6BuTWfrtOIVjIQyJZTjuUigQVManwWT1jp2REf1RjR2mP497Y5BrY1ue7WdUMljhyxK0Uj_0KkN7fccTn-msbkbw==&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NoVum5OSbv4BIL0T4Br5M_Hi6Bp1WTY9Z71GGV_iEirQwnaXG-FVgy-4f96-pRJLFISrHiuH4n9mm6iDow4AP6O75aLqsK76hEVoOOK2gPjFZpm5hoj9Jp23YLjURNbH4-qu3fGh_N89d2-HDor4i8Bw==&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NoVum5OSbv4BIL0T4Br5M_Hi6Bp1WTY9Z71GGV_iEirQwnaXG-FVgy-4f96-pRJLFISrHiuH4n9mm6iDow4AP6O75aLqsK76hEVoOOK2gPjFZpm5hoj9Jp23YLjURNbH4-qu3fGh_N89d2-HDor4i8Bw==&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==


4 
 
 

tomberont jamais malades, ne vieilliront jamais et ne mourront jamais (Dieu soit loué) ! Nous vivrons 

glorieusement avec lui dans des corps parfaits tout au long des âges sans fin de l'éternité. 

 

C'est dans cette optique que l'apôtre Paul s'est lancé dans une louange et une adoration joyeuses : "Ô mort, où est 

ta victoire ? O mort, où est ton aiguillon ? L'aiguillon de la mort, c'est le péché, et la force du péché, c'est la loi. 

Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ" (1 Corinthiens 

15:55-57, ESV). 

 

Mais si nous avons placé notre confiance (pour tout abandonner dans la foi) dans le Christ, nous pouvons nous 

consoler en SAVOIR que nous serons réunis avec nos proches quand le moment sera venu (je suis impatient). 

 

Alors oui, pour le croyant, notre arrivée avec le Seigneur au Ciel est en fait un glorieux ACCUEIL ! 

 

Mais qu'en est-il des incroyants - ceux qui quittent cette vie en ayant rejeté le Christ et son offre de pardon, de 

salut et d'une maison éternelle avec lui au paradis ? Comme je le répète souvent, leur choix se traduira par une 

séparation éternelle d'avec le Christ et leurs proches chrétiens dans un endroit terrifiant et bien réel appelé 

l'enfer. En gardant à l'esprit l'héritage de Diana et son retour à la maison, je vous en supplie : ne choisissez pas 

cette voie ! 

 

Alors, comment échapper à cette dernière destination (l'enfer) ? Il n'y a qu'un seul moyen (et comme je le dis 

souvent, ce n'est pas en étant un "bon" flic ou une "bonne" personne). Le connaissez-vous ? Êtes-vous vraiment 

sauvé ? En êtes-vous sûr ? Si ce n'est pas le cas, c'est avec le retour de Diana sur mon cœur que je vous implore à 

nouveau de "vous repentir et de croire" (Jésus, Marc 1:15) MAINTENANT. Comment ? Connaître Dieu  

 

Que Dieu vous bénisse. 

 

MC 

 

  Le Centurion Law Enforcement Ministry est une organisation chrétienne évangélique non confessionnelle 

qui s'adresse aux forces de l'ordre (police, adjoints, enquêteurs, probation/parole, services correctionnels, 

etc.) et au personnel militaire. TCLEM offre un soutien basé sur la Bible, une communion fraternelle et 
une responsabilisation pour les officiers du monde entier. Nous cherchons également à insuffler un 

leadership de serviteur chrétien dans notre profession et à équiper l'officier chrétien pour qu'il partage et 

vive l'Evangile avec audace. 

Suivez-nous 
sur  

AVIS  

Assemblée générale annuelle 2025  
 

Notre assemblée générale annuelle se tiendra à l'église communautaire New Hope, 47529 Homestead 

Road, Moncton, Nouveau-Brunswick, le 7 juin 2025 à 13 h (HAE). Si vous souhaitez vous connecter à 

distance, veuillez nous en informer et nous prendrons les dispositions nécessaires. 

https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NoWYnDENamRtFotW8j8jLRMG8Sr2nrZ9Wykd6RWyvFShV-RO3qmjLnGiSZv-2n1imVJBETBZMnT9oQju3MU-ls9HXaYpkxD_uYE9ZTMhRKzQ9NwQsVArf0XtI3IAnCuQJ_ttan4uAnGZe_NFAIBkF_Vw==&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NoWYnDENamRtFotW8j8jLRMG8Sr2nrZ9Wykd6RWyvFShV-RO3qmjLnGiSZv-2n1imVJBETBZMnT9oQju3MU-ls9HXaYpkxD_uYE9ZTMhRKzQ9NwQsVArf0XtI3IAnCuQJ_ttan4uAnGZe_NFAIBkF_Vw==&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NoEAtgBPmb8cdQjD3lzWg8N5xa3wNq_oYXk4E1C-itu7B4nD6xm-3YgOjPPMcLhHRTiDvNwD9SUPOojdr2NjbHyWcW4mmgd5euMGFLOdtKD55wHKYCEk9T5rU0OxgT8Gjd&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001tRfee5foD1oxW8OEjEagEL7dOkU_sqsnVBZT2lNlWOie6mklvsRBAu3pq8yXG6NoEAtgBPmb8cdQjD3lzWg8N5xa3wNq_oYXk4E1C-itu7B4nD6xm-3YgOjPPMcLhHRTiDvNwD9SUPOojdr2NjbHyWcW4mmgd5euMGFLOdtKD55wHKYCEk9T5rU0OxgT8Gjd&c=5-rTZmYP1XjUu2HwHQ7w8b6AQTYy68DSIHYxQrNHKMQ5zsp5xKRDng==&ch=b85x8DSCBkB_JDzb61k6qnunS-FFgamncKBbo87_7LOUQ2B0N6h3qg==
https://thecenturionlawenforcementministry.org/know-god/
https://www.thecenturionlawenforcementministry.org/
https://twitter.com/CanadianFcpo
https://www.facebook.com/FCPO-Canada-946347982093919
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Cherchez-le avec ardeur  
Sgt. Dino Doria (retraité), Directeur de l'Ontario 

La dévotion d'aujourd'hui 

m'a amené à revenir sur les 

fondements de notre foi en 

Christ.  

Pour tous ceux qui 

répondent à la définition 

d'"agent de la paix" du 

Code pénal canadien, nous 

sommes souvent appelés à 

enquêter, à reconstituer, à 

organiser des événements 

à partir des informations 

que nous obtenons dans le cadre de nos fonctions 

quotidiennes d'enquêteur. 

L'une des nombreuses techniques importantes que 

nous utilisons et que nous perfectionnons est l'art des 

techniques d'interrogation appropriées. Cet outil 

nous aide à mener une enquête impartiale. Nous 

sommes à la recherche de la "vérité". En tant 

qu'enquêteurs, nous partons de rien et, grâce à une 

collecte appropriée des preuves, nous commençons à 

voir se dessiner sous nos yeux une image de la 

manière dont la chaîne des événements a pu se 

produire.  

Nous avons suffisamment confiance dans le fait que 

les informations que nous recueillons nous aideront 

à découvrir ou à satisfaire notre recherche de la 

vérité, de sorte qu'elle puisse apporter une conclusion 

juste et équitable aux événements. Je vous invite 

donc à continuer à réexaminer la "vérité" du savant 

biblique qui nous est révélée par des événements 

séquentiels qui n'étaient pas visibles au départ, mais 

qui le sont devenus après la création du monde.  

En examinant les affirmations bibliques concernant 

la "Vérité", nous devrions savoir qu'il n'y a pas de 

compromis avec la "Vérité" 

Lorsque nous commençons à diluer, à compliquer ou 

à édulcorer la "vérité", ce n'est plus la vérité. Elle 

devient une vérité relative et nous perdons la 

"VRAIE" essence de la "Vérité". Ne vous y trompez 

pas, il y a un prix à payer lorsque nous commençons 

à diluer la vérité ou à faire correspondre des faits qui 

ne le sont pas.  

Un jour, un ami a déclaré : "J'aimerais que quelqu'un 

me dise la vérité" ; une autre connaissance a crié avec 

dédain : "Qu'est-ce que la vie si nous mourons ? 

Quelqu'un d'autre a dit "quelque part, j'ai l'impression 

d'avoir raté la vie - même si j'ai accompli beaucoup 

de choses - je me sens vide et on m'a menti". 

Le Seigneur a révélé qui est la "VÉRITÉ", mais 

beaucoup continuent à rejeter la pierre angulaire qui 

est la VÉRITÉ. Jésus lui dit : "Je suis le chemin, la 

vérité et la vie. Personne ne vient au Père si ce n'est 

par moi. Jean 14:6 NKJV 

La vérité de Dieu ne vacille pas. Elle est absolue et 

éternelle - Sa VÉRITÉ est, et sera TOUJOURS, la 

MEME - elle ne changera JAMAIS ! Elle ne peut pas 

être compromise - vous ne pouvez pas lui enlever ou 

lui ajouter d'autres vérités.  

La question tourne davantage autour de nous : avons-

nous posé les bonnes questions ? Avons-nous été 

ouverts aux preuves qui nous ont été présentées ou 

avons-nous perçu la "Vérité" comme étant ce que l'on 

veut croire ? Notre vision de la "VÉRITÉ" a-t-elle été 

déformée et souffrons-nous aujourd'hui d'une vision 

en tunnel ? Nous savons tous ce qui se passe lorsque 

nous avons une vision étroite, en particulier au cours 

d'une enquête.  

Quel poids accordons-nous à ce type de preuves qui 

ne reposent que sur une vérité relative ? Une vérité 

qui change et s'adapte aux vents changeants du 

temps. Nous savons pertinemment que cette 

approche ne tiendrait pas la route devant un tribunal 

- alors pourquoi laissons-nous la "vision en tunnel" 

s'immiscer dans l'enquête la plus importante pour 

découvrir le but de la vie et la vie éternelle dans la 

recherche de la VÉRITÉ ? 

 Sergent Dino Doria 
(retraité) 
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Il est de notre devoir, en tant qu'enquêteurs, d'aller à 

l'essentiel et d'examiner les véritables revendications 

de Jésus. Examiner les témoins bibliques inconnus 

les uns des autres qui, selon toute probabilité, ont 

partagé les mêmes faits à plusieurs reprises sur une 

période de plus de 2000 ans - des preuves qui 

n'indiquent qu'"UNE SEULE VÉRITÉ" et ré-

analyser la grande "Foi" que ces témoins ont eue et 

démontrée à cause de la VÉRITÉ ! Ils étaient prêts à 

être raillés, méprisés et persécutés jusqu'à la fin. Les 

apôtres n'avaient pas honte de la "VÉRITÉ" - ils 

prêchaient à tous ceux qui voulaient les écouter.  

Si vous connaissez la "VÉRITÉ", elle vous libérera. 

Si tu n'as pas encore découvert la "VÉRITÉ", 

cherche-le sincèrement et tu le trouveras. Si tu 

t'approches de Lui, Il s'approchera de toi. Par la foi, 

nous comprenons que les mondes, au cours des âges 

successifs, ont été construits, façonnés, mis en ordre 

et équipés en vue de leur destination par la parole de 

Dieu, de sorte que ce que nous voyons n'a pas été fait 

à partir des choses visibles. Hébreux 11:3 Bible 

amplifiée  

Contrairement à ce que l'on veut nous faire croire, la 

vérité n'est pas relative. Lors d'une enquête, nous 

devons faire très attention à ne pas compromettre ou 

laisser la vérité être entachée par les préjugés de ce 

que les gens nous disent, mais plus important encore, 

nous ne devons pas laisser nos préjugés interférer 

avec notre recherche de la VÉRITÉ. 

Examinez les affirmations bibliques et vous verrez 

que tout ce qui a été dit depuis le début dans le livre 

de la Genèse jusqu'à l'Apocalypse - crie qu'il n'y a 

qu'"UNE SEULE VÉRITÉ ABSOLUE". "Jésus-

Christ est pour tout le monde ! Pas besoin d'excuses 

!  

En tant que bons enquêteurs, nous examinons les 

faits de tous les témoins, de l'Ancien au Nouveau 

Testament, et des preuves irréfutables nous sont 

présentées. Considérez le récit de tous ces témoins 

qui indiquent tous que Jésus-Christ est la pierre 

angulaire de notre existence et de toute la création. 

En tant qu'agents de la paix, nous devons toujours 

nous rappeler qu'il ne s'agit pas de gagner ou de 

perdre une affaire, mais de faire ce qu'il faut, pour les 

bonnes raisons et au bon moment. La vérité en 

laquelle vous croyez est-elle la bonne chose - est-ce 

pour les bonnes raisons et est-ce le bon moment pour 

vous de réexaminer les faits ? La foi est l'évidence 

des choses que l'on ne voit pas encore. 

Comment acquérir cette "Foi" ? Le Seigneur a dit 

demandez et l'on vous donnera - cherchez et vous 

trouverez - frappez et continuez à frapper et la porte 

s'ouvrira. Matthieu 7:7. 

Demandez à Dieu par la Foi qu'Il vous conduise dans 

toute la VERITE et ouvrez vos cœurs à la VERITE 

Absolue - Inchangée - Inébranlable - qui vous 

donnera le sens de votre vie afin que vous puissiez 

réaliser ce qui est vraiment important dans cette Vie. 

Mettez votre confiance dans la VÉRITÉ absolue - 

Jésus-Christ. Demandez-lui de vous aider à 

construire des fondations solides et à mettre de 

l'ordre là où il y a du désordre. "Tout le reste n'est 

que du sable qui coule et qui ne brille qu'un instant. 

La Bible dit : "Mais sans la foi, il est impossible de 

lui plaire et de lui donner satisfaction.  

En effet, celui qui veut s'approcher de Dieu doit 

nécessairement croire que Dieu existe et qu'il est le 

rémunérateur de ceux qui le cherchent avec ardeur. 

Hébreux 11 : 6 

 

Dino Doria MSc 

FCPO Ontario Directeur 
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Retraites d'appréciation des 
policiers 

"Il garde les sentiers des justes et protège ceux qui lui sont fidèles. Proverbes 2:8  

Vous êtes invités ! 
 

En reconnaissance de votre service inestimable, l'équipe d'intervention rapide de Billy Graham vous 
invite chaleureusement, vous et votre conjoint, à cette retraite exclusive. Conçue spécialement pour 
les professionnels de l'application de la loi, cette retraite est l'occasion de se reposer, de s'encourager 
et de s'enrichir spirituellement. 
 

 Sagesse pertinente : des intervenants chevronnés aborderont les défis uniques auxquels sont 
confrontés les officiers et leurs conjoints et proposeront des stratégies pour s'épanouir tant sur 
le plan personnel que professionnel. 

 
 Perspectives bibliques : Obtenez de nouvelles perspectives grâce à des discussions enracinées 

dans les enseignements bibliques qui encouragent la foi et la résilience. 
 

 Renouvellement et connexion : Profitez d'un cadre serein où vous pouvez vous détendre, vous 
connecter avec Dieu et renforcer votre engagement dans votre marche chrétienne. 
 

Joignez-vous à nous pour une retraite inspirante visant à revitaliser votre esprit et à soutenir votre 
cheminement en tant qu'agent d'application de la loi. Votre service est profondément apprécié - 
réservez votre place dès aujourd'hui en Alberta ou en Ontario.   

 
Jasper, Alberta 

8 - 10 novembre 2025 
Endroit :  Château Jasper, 96 Geikie Street, Jasper, ABC Coût : 295 $/individu, 325 
$/couple (hébergement et repas compris 

Mono, Ontario  

Du 16 au 18 novembre 2025 
Où :  Hockley Valley Resort, 793522 3rd Line EHS, Mono, ON 
Coût : 295 $/individu, 325 $/couple (hébergement et repas compris) 

https://www.billygraham.ca/canadian-law-enforcement-retreat-november-2025/ 

 

https://www.banffjaspercollection.com/hotels/chateau-jasper/
https://hockley.com/
https://www.billygraham.ca/canadian-law-enforcement-retreat-november-2025/
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Une leçon d'humilité  
Agent Nicolas Vaillancourt 
 

Je me prénomme Nicolas. Dernièrement, dans un 

désir de sanctification, je demande à Dieu de sonder 

mon coeur et me passer en jugement. Le but de ma 

prière est de révéler en moi ce qui est caché de ma 

conscience, mettre ça en lumière que je puisse faire 

face à la vérité, me repentir et me rapprocher de Dieu 

d'avantage. Quand vous faites ce genre de requête à 

Dieu, attention (!), car Il est fidèle et agit dans la vie 

de celui qui le cherche. 

Dans mon cas, plusieurs couches furent révélées et 

mon âme s'est vu guérir d'un paquet de bagages qui 

pesait lourd sur moi, à mon insu. Aujourd'hui, je me 

sens vivre l'accomplissement de la parole de Jésus 

qui dit : Mon joug est doux et léger. Toutefois, le 

sujet de mon petit témoignage ici n'est pas celui-ci. 

Un soir, j'étais loin de chez moi pour le travail (je suis 

formateur pour mon corps de police) et je devais 

loger à l'hôtel. Lors de ma dernière soirée là, je priais 

encore que Dieu me révèle ce qui serait encore caché 

au fond de moi et qu'il le mettrait en évidence. Je 

m'engage ensuite à me repentir et à le suivre de plus 

près. Amen et je me couche. 

Le lendemain, alors que je suis sur la route dans mon 

véhicule de service banalisé et portais mon badge et 

mon arme à feu à la ceinture, je croise un collègue 

que je ne connais pas en véhicule de patrouille. Je lui 

fais signe bonjour de la main et allume brièvement 

les gyrophares pour la même raison. Il allume aussi 

ses gyrophares et je poursuis ma route. 

Quelques instants plus tard, je me rends compte qu'il 

est derrière moi avec ses gyrophares toujours en 

fonction. J'immobilise donc aussitôt mon véhicule. Il 

vient à ma fenêtre et intervient avec moi comme il le 

ferait avec n'importe quel citoyen. Il m'explique qu'il 

m'a capté en excès de vitesse et me demande donc 

mon permis de conduire et l'immatriculation du 

véhicule de service. Il reprend place à bord de son 

véhicule de patrouille et entame la rédaction d'un 

constat. Surpris, je lui fais signe pour lui demander la 

permission d'aller le voir, ce qu'il accepte. Je lui 

demande s'il a l'intention de m'écrire un constat et il 

me répond "Oui." sans en dire davantage. Je retourne 

à mon véhicule en silence. Sincèrement, à ce 

moment-là, je me sens frustré! Je roulais avec le 

régulateur de vitesse réglé à 125km/h dans une zone 

de 90km/h, dans un parc national. Le policier affirme 

avoir capté mon véhicule à 130km/h, ce qui est 

probable vu la vitesse variable du régulateur de 

vitesse sur les routes houleuses dans ce parc. 

Lorsqu'il me revient avec mon constat, je le remercie 

et reprend mon chemin. 

C'est à ce moment que le St-Esprit me rappelle ma 

prière d'hier soir. "Dieu, sonde mon coeur, fais-moi 

passer ton jugement afin de mettre en lumière ce qui 

ne te plait pas. Je désire connaître ta vérité et être 

sanctifié.". Soudainement, ma frustration s'est 

changée en rires! Je me suis mis à remercier Dieu 

pour sa justice et cette leçon d'humilité. J'ai senti que 

le St-Esprit voulait m'apprendre un nouveau degré 

d'intégrité dans ma vie, et ce sur tous les plans : 

personnel, professionnel, spirituel, etc. Il me rappelle 

que je suis un représentant de la loi en tant que 

policier et un représentant de Jésus en tant que 

chrétien. Je ne peux me permettre ce 

genre de compromis ou tolérances dans ma vie, et en 

même temps désirer être plus près de Dieu et sa 

volonté pour ma vie. 

Agent Nicolas Vaillancourt 
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Dieu est amour et Dieu est juste. Parfois, sa 

correction peut faire mal ou paraître ferme, mais Il 

châtie celui qu'il aime et Sa parole nous dit de ne pas 

ignorer la correction de notre père. 

Passages de la Bible qui appuient mes démarches : 

 

Matthieu 11:30 

Psaumes 139:23 

Hébreux 12:6 

Proverbes 3:5-12 

Apocalypse 3:19 

Romains 13:1 

  Je continue à faire confiance à mon Sauveur 
Cst. Ryan Daigle (retraité) 

Les derniers mots que j'ai peut-être entendus lors de ma 

dernière garde, le 15 janvier 2005, étaient 

probablement "Cst. Daigle, 13 Bravo10, pouvez-vous 

répondre à un incident domestique en cours ? Et j'ai 

probablement répondu "Je suis 10-17" 

La raison pour laquelle je ne peux pas l'affirmer avec 

certitude est qu'en me rendant à cet appel, j'ai rencontré 

du verglas et mon véhicule a heurté un poteau d'acier. 

Je n'ai plus jamais répondu à cet appel, ni à aucun autre 

pour la GRC. 

 J'ai subi une grave lésion cérébrale et j'étais 

inconscient lorsque les premiers secours m'ont sorti 

de la voiture. J'ai eu un bras et une jambe cassés, un 

sacrum fissuré et une grave lésion cérébrale. 

J'ai été transportée à l'hôpital général de Vancouver 

et ma famille a été contactée pour venir me rejoindre 

par avion. Bien entendu, je n'étais pas conscient et je 

le suis resté jusqu'au début du mois d'avril de la 

même année (2005). 

Mes perspectives n'étaient pas bonnes et les 

médecins ont dit à mes parents l'impensable, à savoir 

que je ne me réveillerais jamais ou que si je le faisais, 

je serais un légume. Une chose que mes parents m'ont 

dit, c'est que les médecins ont dit "c'est notre 

pronostic, mais nous ne sommes pas Dieu". 

Dieu a eu d'autres plans et je me suis réveillée 

lentement au début d'avril 2005. J'étais de retour à 

l'hôpital municipal de Moncton ( ). La GRC avait pris 

des dispositions pour que je sois ramenée avec mes 

parents et l'équipe médicale appropriée à bord d'un 

petit avion privé. 

Le réveil ne s'est pas passé comme dans les films. 

Lorsque je me suis réveillé, je ne pouvais que suivre 

des yeux et bouger mon doigt de la gâchette. Je ne 

pouvais pas me retourner dans le lit ni faire grand-

chose, mais ils ont commencé la kinésithérapie 

même lorsque j'étais dans le coma pour que mes 

membres continuent à bouger. 

Le gend. Ryan Daigle (retraité) 

MES PARENTS M'ONT RACONTÉ QUE LES 

MÉDECINS AVAIENT DIT : "C'EST NOTRE 

PRONOSTIC, MAIS NOUS NE SOMMES PAS 

DIEU". 
 

https://www.facebook.com/ryan.daigle.108/
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Je vais maintenant revenir un peu en arrière et vous 

dire que je m'appelle Ryan Daigle et que je suis né 

dans une petite ville appelée Rexton, à environ 80 km 

au nord de Moncton, au Nouveau-Brunswick. Je 

vivais avec mes parents Val et Carol et j'avais un 

frère qui s'appelait Randy. 

Depuis l'âge de 5 ou 6 ans, les sirènes m'ont toujours 

intrigué et mes parents ont pris l'habitude de baisser 

la vitre de la voiture, quelle que soit la température, 

pour me permettre de les entendre. J'ai souvent reçu 

des talkies-walkies en cadeau et mon frère, un voisin 

et moi jouions aux gendarmes et aux voleurs. 

J'insistais toujours pour être le flic, et mon frère ne 

semblait jamais se disputer pour être le criminel. 

Mon voisin, Rheal, voulait être le flic, alors je l'ai 

nommé adjoint lorsqu'il refusait d'être le criminel 

avec mon frère. 

J'ai commencé à fréquenter l'église avec ma famille 

vers l'âge de 5 ans et j'ai été baptisée à l'âge de 10 

ans. Je savais que je voulais servir et suivre Dieu et 

j'ai accepté Jésus comme mon Sauveur. 

En 11e année, pendant les vacances d'été, j'ai 

participé à un voyage missionnaire de six semaines à 

Trinité-et-Tobago. J'ai énormément apprécié ce 

voyage et je suis rentré chez moi beaucoup plus 

proche de Dieu. À ce moment-là, trois carrières 

m'intéressaient : officier de police, vétérinaire ou 

missionnaire. J'ai donc terminé l'école et je suis allé 

à l'université de Sackville Mount Allison où j'étais 

inscrit en licence de commerce. 

J'avais posé ma candidature à la GRC, et en troisième 

année (2003) de mon diplôme de commerce, j'ai reçu 

l'appel pour commencer la formation à la Division 

Dépôt. 

J'ai terminé ma formation en 2003 et j'ai été affecté à 

Prince George, en Colombie-Britannique. J'ai 

commencé à travailler le 31 décembre 2003, la veille 

du Nouvel An. 

J'ai apprécié Prince George, je me suis fait des amis 

formidables et j'ai adoré mes collègues. J'avais 22 

ans, j'étais jeune et enthousiaste. 

J'aimais ma carrière et j'étais très heureuse, à 

l'exception de la maison qui me manquait. J'avais soif 

de savoir comment devenir la meilleure dans ma 

carrière 

En 2025, je suis toujours en convalescence, j'essaie 

d'apprendre à marcher et d'améliorer mon élocution. 

Mais surtout, j'ai soif de la sagesse de Dieu. Je ne 

comprends pas les voies de Dieu, mais je sens 

vraiment qu'il se sert de moi, car j'ai été invitée à 

partager mon histoire avec diverses églises. La GRC 

m'a demandé de parler à plusieurs reprises et des 

étudiants en ergothérapie m'ont également invitée. 

Peut-être suis-je donc missionnaire après tout, l'un 

des trois choix de carrière que j'ai faits !  

J'ai vécu avec mes parents jusqu'en 2024 et je vis 

maintenant dans un foyer de soins spéciaux à 

Moncton. J'ai perdu mon père en 2021, ce qui a été 

très difficile et l'est encore. Il est mort très 

soudainement d'un problème cardiaque. Ma mère est 

toujours là et m'aide à rédiger ce témoignage, car ma 

mémoire n'est pas aussi bonne qu'elle le devrait. 

Jusqu'à présent, mon frère a évité la prison et n'est 

plus le criminel qu'il avait l'habitude de jouer avec 

moi ! 

Je vous remercie de m'avoir donné l'occasion de 

partager mon témoignage et mon histoire avec votre 

grande organisation et je suis heureuse de faire partie 

du FCPO. 

J'ai été invité à me joindre au FCPO par Ken Smith, 

un frère de la GRC et un voisin. J'ai été invité à me 

joindre à eux lors de plusieurs réunions et ce sont 

tous des gens formidables, qui me soutiennent et 

m'encouragent. 

À L'ÉPOQUE, TROIS CARRIÈRES 

M'INTÉRESSAIENT : OFFICIER DE POLICE, 
VÉTÉRINAIRE OU MISSIONNAIRE. 

EN 2025, JE SUIS TOUJOURS EN 

CONVALESCENCE, J'ESSAIE D'APPRENDRE 

À MARCHER ET D'AMÉLIORER MON 

ÉLOCUTION. MAIS SURTOUT, J'AI SOIF DE 

LA SAGESSE DE DIEU. 
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Je sais que Dieu a un plan et je prie pour être une source d'inspiration pour ne jamais abandonner quoi qu'il 

arrive. Ma foi a grandi depuis ma blessure et je continue à faire confiance à mon Sauveur.   

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
Crise d'identité ? Qui contrôle ? 
Deborah NcInnes 

 
Le téléphone a sonné avant Noël et, à ma grande surprise, il s'agissait d'une 

conjointe de policier à qui je n'avais pas parlé depuis des années. Elle m'a 

dit qu'elle avait besoin de parler à quelqu'un qui comprenait ce qu'elle 

vivait concernant la gestion du jour de Noël avec son mari qui travaillait 

de jour. Je l'ai écoutée me raconter son dilemme personnel. C'était le 

neuvième Noël consécutif que son mari devait travailler le jour de Noël. 

Ils avaient maintenant plus de quelques enfants et une grande famille 

élargie représentant les deux côtés.  

 

Dans sa tête, elle comprenait pourquoi il travaillait à nouveau ce jour-là, 

mais dans son cœur, elle souffrait. Comme de nombreux conjoints de policiers, dans des occasions comme celle-

ci, nous pouvons trouver décourageant et décevant pour la famille de se plier aux exigences des ministères en ce 

qui concerne les horaires de nos policiers.  
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Pouvons-nous trouver une solution tout en respectant le fait que votre agent doit travailler pour la communauté 

qu'il a juré de servir et de protéger, tout en étant incapable de partager des occasions spéciales avec nous ? 

 

Tout d'abord, il convient d'établir un certain nombre de faits : 

 

1. Ce sont les services qu'ils servent qui ont le plus de contrôle sur l'emploi du temps quotidien de nos 

policiers, y compris sur leurs jours de congé. 

 

2. En tant que conjoints de policiers, c'est nous qui entretenons la flamme du foyer. Les services peuvent 

dicter l'emploi du temps de nos policiers, mais c'est nous qui nous occupons et coordonnons ce qui se 

passe à l'intérieur et à l'extérieur de la maison. 

  

À la suite d'un accident émotionnel survenu à mon mari policier dans les premières années de sa carrière, j'ai dû 

prendre une décision pour moi-même, avec ma propre réaction émotionnelle. À l'époque, en raison des 

circonstances de ma propre vie, je dépendais de mon mari pour prendre des décisions que je ne pensais pas pouvoir 

prendre moi-même. Malheureusement, j'avais l'impression de ne pas avoir d'estime de soi ou de valeur personnelle 

à l'époque. Je l'ai laissé, lui et beaucoup d'autres, me dire comment je devais penser et accomplir les tâches qui 

m'incombaient. Heureusement, cela a changé au fil des ans. 

 

Comment cela a-t-il commencé à changer ? Je suis tombé sur un livre qui expliquait que j'avais une identité 

personnelle unique. Personne d'autre ne partageait mon caractère unique. J'ai entamé un voyage qui m'a permis 

de découvrir ma véritable identité.  

 

J'ai étudié ma personnalité particulière et ce qui me motive dans la vie. Ce fut un voyage fascinant qui se poursuit 

encore aujourd'hui. J'ai été ravie de savoir que j'avais de la valeur, et que le moule dans lequel j'avais été créée 

avait été brisé après que j'ai été façonnée en tant qu'individu unique. 

  

Notre culture nous enseigne que notre identité 

est ce que nous faisons. J'affirme ici qu'il s'agit 

d'une croyance erronée. J'ai appris la 

différence entre mon identité et ce qu'est une 

vocation et comment tout cela fonctionne 

ensemble. Notre identité est ce que nous 

avons été créés pour être dès le début. Nous choisissons les vocations à partir desquelles notre identité découle de 

ce que nous sommes. En réalité, la police est une vocation. Être le conjoint d'un policier est un appel en soi et une 

vocation. Tout ce qui englobe ce que nous sommes est utilisé dans notre appel et/ou notre vocation. 

 

Quel est le lien avec l'histoire que j'ai commencée ? 

 

Quand j'étais jeune, j'écoutais la sagesse des autres sur la façon de gérer ces événements importants dans notre 

famille. Je suivais les conseils parce que je pensais que tout le monde savait mieux que moi. À la fin de la journée, 

je me suis rendu compte que ma gymnastique mentale et mon rendement physique de la journée m'épuisaient 

totalement et que je manquais de joie parce que je vivais en fonction de la façon dont les autres pensaient que je 

devais faire les choses. Lorsque j'ai appris à mieux connaître ma personnalité, j'ai également compris comment je 

fonctionnais le mieux. J'aime m'amuser avec les gens. Mais après avoir passé des heures avec eux, je ne 

comprenais pas pourquoi j'étais fatiguée et avais besoin d'être seule pendant un certain temps avant de retourner 

avec les autres. J'ai appris que pour me ressourcer, j'avais besoin de temps d'arrêt et de solitude. Je me rends 

également compte aujourd'hui que je ne peux pas assumer beaucoup de tâches à la fois comme le font certaines 

personnes. J'ai dû me faire à cette idée. Avant de commencer à comprendre qui je suis et comment je fonctionne 

Notre culture nous enseigne que notre identité est ce que 
nous faisons. J'affirme ici qu'il s'agit d'une croyance 
erronée. 
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le mieux dans la vie, je me sentais coupable de ne pas pouvoir suivre les autres et d'être comme eux. Maintenant, 

je sais que je ne suis pas fait comme eux. 

 

Tout au long de cet apprentissage de l'identité, j'ai éprouvé de l'empathie pour la lutte en écoutant cette épouse de 

policier, qui s'est sentie libre de verser quelques larmes en partageant sa situation. La réalité de la vie d'une famille 

de policiers, de l'expérience de journées spéciales sans celui avec qui nous nous attendions à passer beaucoup de 

temps ensemble, à la fois émotionnellement et physiquement, n'était plus dans la sphère de la réalité présente. 

Elle admettait une grande tristesse dans son cœur. 

 

Lorsque j'ai été autorisée à poser quelques questions pour obtenir plus de clarté, nous avons envisagé des solutions 

possibles en fonction de ce qu'elle se voyait être et de ce qu'elle pensait pouvoir gérer au cours de la journée. 

Quelle que soit la situation, je souhaitais qu'elle trouve un moyen de voir la journée comme une aubaine pour elle 

et ses enfants, tout en regrettant son mari. Que pourrait-elle choisir de faire qui ne lui semblerait pas intimidant 

et qui contribuerait à sa joie et à celle de ses enfants sans qu'elle se sente accablée ?  

 

Finalement, après son service, son mari a pu la rejoindre pour participer aux festivités de la soirée. C'était la cerise 

sur le gâteau. Cependant, cette épouse de policier devait encore décider de la façon dont la journée se déroulerait. 

Elle devait savoir qui elle était et ce qu'elle était capable de gérer tout en tenant compte du reste de sa famille. 

Comme elle l'a reconnu, c'est une vocation pour laquelle elle s'est engagée. Ce n'est pas facile et il est difficile de 

s'y retrouver. 

 

Lorsque j'ai discuté avec elle une semaine ou deux après Noël, je lui ai demandé comment la journée s'était 

déroulée. Elle a admis que c'était encore difficile, mais avec le recul, c'était une bonne journée pour eux tous. 

Tous les éléments se sont mis en place, y compris son mari qui a pu être présent pendant une courte période à la 

fin de la journée. 

En tant que croyants en Christ, nous vivons toujours dans ce monde avec les mêmes problèmes que ceux qui ne 

croient pas. La différence, c'est que nous avons quelqu'un qui peut porter tous nos soucis lorsque nous les lui 

apportons. Si nous sommes prêts à écouter dans le calme, même si le seul endroit où nous pouvons trouver un 

peu de paix est sur le pot, nous pouvons être sûrs qu'il créera un plan unique conçu spécialement pour chacun 

d'entre nous. Il nous a créés avec les éléments 

complexes de notre propre identité. Il sait 

comment nous fonctionnons le mieux. Il ne 

nous dirigera pas de la même manière que 

quelqu'un d'autre. Il enseignera à chacun 

d'entre nous la voie qu'Il a créée pour chacun 

d'entre nous si nous le laissons faire. 

 

D'ailleurs, nous sommes aussi faits pour la communauté. Mon amie savait qu'elle trouverait la sagesse et une 

oreille attentive auprès d'une sœur, à la fois une sœur en Christ et une épouse de policier. Je vous souhaite la 

bienvenue sur le chemin de la recherche de votre véritable identité et de l'adhésion à une communauté qui vous 

encourage à être ce que vous avez été créé pour être. 

 

Deborah McInnes est l'auteur de "Stolen Identity Restored". Elle est l'épouse de Kevin McInnes, membre retraité 

du service de police de Calgary. Kevin est l'auteur de "The Servant Warrior, the Role of Faith in Law 

Enforcement" (voir Peacemaker de mai 2019). 

Je vous souhaite la bienvenue sur le chemin de la découverte 
de votre véritable identité et dans une communauté qui vous 
encourage à être ce que vous avez été créé pour être. 

https://www.amazon.ca/Stolen-Identity-Restored-Deborah-McInnes/dp/1998412113
https://www.amazon.ca/Servant-Warrior-Role-Faith-Enforcement/dp/1460221540
https://www.amazon.ca/Servant-Warrior-Role-Faith-Enforcement/dp/1460221540
https://fcpocanada.com/uploads/peacemakers/Peacemaker_2019_May.pdf


14 
 
 

 

Fin de la corde 
Cst. Phil Clark 

 

Dans le numéro de mai 2024 de The Peacemaker, j'ai 

lu un article intitulé "10-33". Pour ceux qui ne le 

savent pas, un appel "10-33" est le signal de détresse 

le plus urgent qu'un officier puisse envoyer - un appel 

à l'aide immédiat. Dans certaines juridictions, les 

officiers renoncent complètement aux codes 10 et 

optent pour un langage direct. Au cours de mes 

quelques années de carrière dans la police, je n'ai 

entendu qu'une poignée de fois "Aidez-moi" à la 

radio. Chaque fois, je ressens une poussée 

d'adrénaline, mon cœur s'emballe et mon instinct me 

pousse à réagir. L'article explorait le sujet tragique du 
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suicide et m'a incité à réfléchir profondément à mes 

propres expériences. 

 

Le suicide est une question profondément complexe 

et tragique, enracinée dans des facteurs émotionnels, 

psychologiques, spirituels et biologiques. Je n'ai 

aucune compétence officielle sur ce sujet et je ne 

parle pas en connaissance de cause, mais je 

comprends la réalité du désespoir, car j'en ai été 

témoin dans la rue et j'en ai fait l'expérience dans ma 

propre vie. D'un point de vue chrétien, le suicide - en 

particulier lorsqu'il est lié à une dépression profonde 

et au sentiment de ne pas être aimé - est un reflet 

déchirant de la fracture du monde. Il s'agit d'un 

problème urgent, de nombreuses personnes se 

suicidant chaque jour, y compris des officiers de 

police. Pour ceux qui envisagent de le faire, la 

douleur semble souvent insupportable, et le monde 

froid et indifférent. 

 

De nombreuses personnes souffrant de dépression se 

sentent totalement seules, convaincues qu'elles ne 

sont ni aimées ni aimables. Cette conviction peut les 

pousser à prendre la décision irréversible de mettre 

fin à leurs jours. La dépression amplifie l'isolement, 

en favorisant la fausse perception que personne ne se 

soucie d'eux ou ne remarquerait leur absence. Pour 

ces personnes, l'idée que quelqu'un puisse 

sincèrement se soucier d'elles leur semble étrangère, 

voire trop belle pour être vraie. Elles pensent que 

leurs luttes sont trop vastes et leurs défauts trop 

profonds pour être à la portée de l'amour. Je décris 

cela avec un certain détachement, mais en vérité, je 

suis passé par là. J'ai fait l'expérience de ces pensées, 

de cette obscurité. C'est une réalité qui a façonné ma 

vie et mon point de vue. 

 

Une histoire de terrain 

 

En tant qu'officier de police, j'ai rencontré de 

nombreuses personnes dans des moments de profond 

désespoir, leur vie étant au bord du gouffre. Un soir, 

mon partenaire et moi avons répondu à un appel 

concernant une tentative de suicide potentielle. Une 

femme avait été vue en train de se préparer à se 

pendre dans un enclos à chevaux à la périphérie de la 

ville, mais elle avait rapidement quitté les lieux après 

que quelqu'un l'ait interrompue. Le témoin a fourni 

sa plaque d'immatriculation et nous l'avons identifiée 

- un nom que j'avais reconnu lors d'un précédent 

appel de service. Elle m'avait dit un jour que la police 

pourrait la retrouver pendue un jour. Ce souvenir m'a 

frappé comme un coup de poing dans la poitrine. 

 

Pendant que mon partenaire tentait de localiser son 

téléphone, j'ai commencé à patrouiller dans l'espoir 

de retrouver son véhicule. En cherchant dans tous les 

endroits où je pensais qu'elle pourrait aller et en ne 

trouvant rien, mon cœur s'est effondré. Mon 

partenaire m'a bientôt appelé pour m'annoncer une 

mauvaise nouvelle : son téléphone avait été coupé et 

il était impossible de la localiser. Ce n'est jamais bon 

signe. Soudain, l'idée m'a traversé l'esprit de chercher 

près du corral où elle avait été vue pour la dernière 

fois. Tout en conduisant, j'ai fait une simple prière, 

demandant à Dieu de me guider jusqu'à elle avant 

qu'il ne soit trop tard. 

 

En m'approchant de la zone, j'ai remarqué un 

bâtiment abandonné et je me suis senti obligé d'y 

jeter un coup d'œil. Je me suis engagé sur un chemin 

de terre et j'ai contourné l'arrière de la structure 

délabrée. Elle était là, marchant seule sur un chemin 

de terre, une corde à la main. Lorsqu'elle a vu ma 

voiture de patrouille, elle s'est mise à courir, les 

larmes aux yeux. Je l'ai poursuivie, je l'ai rattrapée et 

je lui ai pris doucement le bras. Je lui ai pris la corde 

des mains et l'ai posée sur le sol. En pleurant, elle m'a 

dit qu'elle ne voulait plus vivre, que la douleur était 

trop forte. Alors que nous marchions ensemble, j'ai 

parlé calmement, essayant de lui donner des raisons 

de continuer à vivre - ses enfants, son avenir. Je 

savais que mes mots ne suffiraient pas à la sauver, 

mais à ce moment-là, elle avait besoin d'amour, de 

compréhension et de la promesse d'un espoir. 

 

Mon partenaire est arrivé, et ensemble nous lui avons 

parlé, pour finalement l'appréhender en vertu de la loi 

sur la santé mentale et la transporter à l'hôpital. Il est 

toujours difficile d'essayer de parler à quelqu'un qui 

a abandonné. C'est encore plus difficile lorsque, au 

fond de vous, vous partagez certaines de ses pensées. 

Pendant le trajet, je l'ai encouragée à se concentrer 

sur les choses de la vie qui avaient encore de la 

valeur, comme ses enfants. Je n'étais pas sûre que 

mes paroles aient porté leurs fruits, mais je savais que 

je devais essayer. 
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À l'hôpital, je me suis assise avec elle jusqu'à 

l'arrivée du médecin. Nous avons parlé de la vie, de 

ses hauts et de ses bas, et de tout ce qui se passe entre 

les deux. Elle a fait une observation qui m'a marqué 

: "C'est drôle", a-t-elle dit. "En général, c'est moi qui 

aide les autres, pas moi qui ai besoin d'aide. Ses 

paroles ont trouvé un écho profond, car elles 

reflétaient mes propres pensées. Mais je ne lui en ai 

pas fait part. La situation me rappelait mon partenaire 

et même moi-même. Au fil des ans, j'ai vu le tribut 

que notre métier lui fait payer. Il a supporté en silence 

le poids des tragédies, des traumatismes et des 

dilemmes moraux, masquant souvent ses luttes 

derrière un extérieur stoïque. Nous avons eu de 

longues conversations sur nos luttes - les choses que 

nous avons vues, les choix que nous avons faits et la 

façon dont elles affectent notre vie familiale, car elles 

sont souvent répercutées sur nos familles. Il n'est pas 

facile pour lui de s'ouvrir, mais lorsqu'il le fait, cela 

me rappelle l'importance de faire preuve de grâce et 

de soutien. C'est une petite façon de refléter l'amour 

inconditionnel que je crois que nous sommes tous 

appelés à partager. Grâce à la patience et à de petites 

actions cohérentes, les rappels persistants des 

proches que quelqu'un se soucie d'eux - un texto, un 

câlin ou une oreille attentive - peuvent démontrer 

l'attention nécessaire pour commencer à sortir du 

gouffre du désespoir. 

 

Nous sommes restés dans le couloir de l'hôpital, les 

infirmières s'affairant autour de nous. Notre 

conversation a porté sur les commentaires de la 

femme et sur certaines de nos observations à la suite 

de cet appel. Je ne savais pas trop quoi dire, et lui non 

plus. J'ai pensé que le poids de ses luttes et la fragilité 

de son état étaient des rappels brutaux du fait que les 

gens ont profondément besoin d'espoir et d'amour, en 

particulier dans leurs heures les plus sombres. Cela 

m'a fait penser aux innombrables fois où, dans ma 

propre vie, je me suis sentie perdue, accablée et 

impuissante, mais où j'ai trouvé la force de me 

tourner vers ma foi. 

 

Ce moment n'a pas seulement permis de sauver une 

vie, il a témoigné du pouvoir de transformation de 

l'amour. Il m'a rappelé l'amour que Dieu nous offre, 

même lorsque nous nous sentons indignes ou brisés. 

Alors que j'étais là, j'ai pensé à 2 Corinthiens 12:9-10 

: Dans ce verset, Paul parle de la vérité qui résonne 

si profondément dans des moments comme celui-ci : 

l'amour et la force de Dieu brillent le plus dans notre 

faiblesse. C'est cet amour, inconditionnel et 

rédempteur, qui nous soutient et nous éloigne du bord 

du gouffre. Bien qu'il y ait de nombreuses fois, 

comme ce jour-là, où je me débats avec les ténèbres, 

lorsque je tourne mes yeux vers le Seigneur, je me 

rappelle que même si je suis brisé, faible et entouré 

de ténèbres, le Seigneur les a surmontées. Je voulais 

dire cela à mon partenaire ; je voulais qu'il 

comprenne l'espoir qui lui est offert gratuitement, 

mais les mots ne venaient pas. Tout ce que j'ai pu 

faire, c'est sourire. 

 

L'histoire ne s'arrête pas à l'hôpital, car quelques 

mois plus tard, j'ai reçu un appel téléphonique 

surprenant. À l'autre bout du fil se trouvait la femme 

que nous avions empêchée de mettre fin à ses jours 

cette nuit-là. Elle m'a raconté à quel point elle avait 

failli mettre fin à ses jours et m'a remercié de l'avoir 

arrêtée ce jour-là. Elle m'a dit que sa vie avait changé 

depuis. Ses enfants vivaient désormais avec elle et se 

portaient bien. En raccrochant le téléphone, j'ai 

réfléchi à la profondeur de ce moment. Jamais 

quelqu'un ne m'avait tendu la main après une telle 

chose. J'en ai pleuré. Quelqu'un au bord du désespoir, 

sauvé par ce qui ressemblait à une intervention 

divine, menant désormais une vie renouvelée. Cela 

m'a rappelé que même dans mon état de rupture, Dieu 

est si bon qu'il peut utiliser une personne telle que 

moi pour avoir un impact. Pour quelqu'un qui a 

parfois eu du mal à trouver une raison d'être dans son 

travail de policier, cela m'a rappelé que le Seigneur 

était toujours là.   

L'espoir n'est pas seulement une idée abstraite - il est 

enraciné dans l'acte d'amour profond que Jésus a 

démontré sur la croix. Lorsque Jésus a donné sa vie 

pour l'humanité, il a comblé le fossé entre notre 

fragilité et l'amour infini de Dieu. Son sacrifice 

n'était pas destiné aux parfaits ou aux justes, mais aux 

pécheurs - à ceux qui se sentaient indignes, mal 

aimés ou irrécupérables. 

 

Jean 3:16 nous rappelle que "Dieu a tant aimé le 

monde qu'il a donné son Fils unique, afin que 

quiconque croit en lui ne périsse pas, mais ait la vie 

éternelle". Cette assurance que peu importe à quel 

point nous sommes tombés ou à quel point notre 
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douleur est profonde, nous sommes aimés 

inconditionnellement. 

 

Jésus a enduré la croix, endossant le poids du péché 

et du désespoir, pour nous offrir une vie rachetée et 

restaurée. Son amour nous assure que notre valeur 

n'est pas liée à nos réalisations ou à nos échecs, mais 

à la vérité simple et profonde que nous sommes sa 

création. Cette espérance n'est pas éphémère, elle est 

éternelle. Romains 8:38-39 nous assure que rien ne 

pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est dans 

le Christ Jésus notre Seigneur. Il a cherché ceux qui 

étaient brisés, rejetés et épuisés. Lorsqu'il a guéri les 

malades, consolé les affligés et pardonné les 

pécheurs, il a montré que son amour ne se limitait pas 

à ceux qui le méritaient, mais qu'il s'étendait à tous. 

Ses paroles dans Matthieu 11:28-30, "Venez à moi, 

vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous 

donnerai du repos", sont une invitation ouverte à 

tous ceux qui se débattent sous le poids des défis de 

la vie. Elles nous rappellent que son amour n'exige 

pas la perfection, mais qu'il offre la paix à ceux qui 

sont prêts à l'accepter. 

 

En réfléchissant à mon parcours, je me rappelle que 

chacun d'entre nous porte une lumière, aussi faible 

qu'elle puisse paraître dans les moments de 

désespoir. Dans mon travail de policier, j'ai pu 

constater de première main qu'un simple acte de 

compassion peut percer les ténèbres les plus 

profondes. Qu'il s'agisse d'un mot gentil, d'une oreille 

attentive ou d'une prière, ces petits gestes ont le 

potentiel de rappeler aux autres leur valeur et de 

planter des graines d'espoir. 

 

Mais ce n'est pas par notre seule force que nous 

pouvons faire la différence. C'est dans l'amour du 

Christ, qui a enduré la croix pour nous racheter, que 

nous trouvons l'exemple ultime d'espoir. Son 

sacrifice nous rappelle que personne n'est 

irrécupérable et qu'aucune situation n'est sans but. 

Romains 15:13 résume magnifiquement cette vérité : 

Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute 

joie et de toute paix lorsque vous vous confiez en lui, 

afin que vous débordiez d'espérance par la puissance 

du Saint-Esprit. 

 

L'appel téléphonique que j'ai reçu de la femme que 

nous avons sauvée est la preuve que, même dans le 

monde brisé, Dieu est à l'œuvre. Il nous rappelle qu'il 

se sert de nous, imparfaits, pour refléter son amour et 

sa grâce aux autres. En tant que chrétiens, en tant que 

copains, nous sommes appelés à être la lumière du 

monde, à apporter de l'espoir à ceux qui sont sans 

espoir et à montrer de l'amour à ceux qui ne s'en 

sentent pas dignes. Pour moi, cet appel est à la fois 

un privilège et une responsabilité. 

 

Dans les moments de doute, je reviens à la vérité que 

l'amour de Dieu est suffisant. C'est le fondement sur 

lequel se construit l'espoir et la force qui nous pousse 

à agir. Grâce à lui, des vies sont changées, des cœurs 

sont restaurés et même la nuit la plus sombre peut 

faire place à l'aube. Pour ceux qui se sentent perdus, 

sachez ceci : vous n'êtes pas oubliés, vous êtes 

profondément aimés et il y a toujours de l'espoir.  

 

Aux officiers qui luttent et qui se demandent peut-

être pourquoi Dieu permet ces choses dans leur vie. 

Je me souviens d'une citation d'Alistair Begg : "Vous 

voyez, le diable va venir et dire : "Vous savez, toutes 

ces ruptures, tous ces faux pas ici, là et partout, c'est 

un facteur de disqualification." Ne croyez pas ce 

mensonge. Tout le chemin sinueux que Dieu vous a 

fait suivre a pour but de faire de vous la personne 

utile que vous êtes aujourd'hui, afin que lorsque vous 

rencontrez des personnes en difficulté sur la mer de 

la vie, vous n'ayez pas une histoire de triomphe 

particulière et ridicule, mais une histoire qui dit : "Il 

m'a donné la beauté pour la cendre, l'huile de la joie 

pour le deuil, et un vêtement de louange pour l'esprit 

d'accablement." (Hébreux 4:15 20) Parce qu'il est "le 

Dieu de toute grâce" 

 

L'espoir n'est pas seulement une idée 
abstraite - il est enraciné dans l'acte 
d'amour profond que Jésus a démontré 
sur la croix. 



18 
 
 

Instruction pour l'instructeur 
Révérend Bruce Ewanyshyn 

 

Mais ceux qui attendent l'Éternel renouvelleront leur force, ils prendront des ailes comme des aigles, 

courront sans se lasser, ils marcheront sans se fatiguer. Isaïe 40:31 ESV 

 

J'ai pris connaissance de ce texte en tant que jeune chrétienne en 2007, et il était si 

significatif que j'ai acheté un lettrage en vinyle et l'ai collé à l'entrée intérieure de 

ma maison à Brandon. La parole de Dieu est vivante et active. Plus tranchante 

qu'une épée à double tranchant...   Hébreux 4:12, et plus vous méditez sur les 

Écritures, plus la révélation et l'application dans votre vie sont importantes. Dieu 

nous rencontre là où nous en sommes, car celui qui boit l'eau que je lui donne 

n'aura jamais soif. Jean 4:14. Récemment, une rencontre avec Dieu dans une salle 

de classe de Southport, au Manitoba, m'a permis d'apprécier encore davantage le 

passage d'Ésaïe 40:31. 

 

Alors que je me préparais à une semaine de formation des recrues du service de police des Premières nations du 

Manitoba (MFPN), ai eu envie de passer du temps à décortiquer l'aumônerie de la police et à échanger sur les 

aspects émotionnels et psychologiques de l'aumônerie de 

la police. 

Le bien-être spirituel s'est renforcé en moi à chaque 

jour qui passait. En 2023, je n'ai pas commencé mon 

cours avec le MFNP en discutant de la foi ou de 

l'aumônerie ; cependant, au fur et à mesure que le 

cours avançait, des portes se sont ouvertes avec des 

personnes qui ont partagé l'importance de la marche 

avec Dieu lorsqu'on sert dans les forces de l'ordre. 

Alors que je me préparais pour le prochain cours en 

novembre 2024, je me suis demandé pourquoi 

l'approche que j'avais prévue pour le PNFM était si 

différente de celle que j'avais adoptée à peine deux 

mois auparavant, alors que j'enseignais aux étudiants 

du programme d'études policières du Collège 

Brandon. Logiquement, je peux fournir quelques 

raisons de différer mes approches ; cependant, le 

désir de suivre la même voie pour les deux groupes 

était indéniable. Alors que je préparais mes affaires 

la veille de mon retour au Manitoba, je me suis sentie 

impressionnée par la nécessité d'inclure deux livres 

de Project Sword (Nouveau Testament) dans mes 

affaires. La logique me disait d'en prendre un au cas 

où j'aurais l'occasion d'en donner un, mais mon cœur 

m'a poussé à en prendre deux. J'ai suivi mon cœur et 

j'ai fini par être très reconnaissant d'en avoir emporté 

deux, comme vous le lirez à la fin de cette histoire. 

Au cours des dernières années, j'ai eu la chance 

d'offrir plus de 150 de ces livres à des collègues des 

forces de l'ordre et à de futurs secouristes.  

Le premier matin du 25 novembre, je suis arrivé tôt 

dans la salle de classe pour rencontrer le coordinateur 

de la classe avec qui j'entretiens une relation de 

longue date ; nous étions compagnons de troupe dans 

la police il y a 34 ans. Je lui ai expliqué comment je 

voulais que la semaine commence et il m'a répondu : 

"Absolument, j'ai confiance en vous". Pendant une 

heure, j'ai parlé de mon cheminement de foi, de mon 

bien-être émotionnel et spirituel, et de l'aumônerie de 

la police. Ensuite, j'ai demandé à chaque recrue de 

répondre à trois questions. Une recrue sur 20 a 

indiqué qu'il avait une mère qui priait en Afrique.  

 

À la fin d'une longue première journée d'instruction, 

la recrue d'origine africaine est restée en arrière et 

nous avons eu la première de plusieurs discussions. 

Il a admis avoir régressé depuis qu'il a quitté 

l'Afrique il y a quatre ans. Il avait de nombreuses 

questions sur la façon dont la foi et la police peuvent 

Le gend. Bruce Ewanyshyn 
(retraité) 

J'ai eu l'occasion de l'encourager en partageant 
mes expériences, notamment les différences 
significatives entre mes 17 premières années de 
police conflictuelle avant que le Christ ne soit le 
centre de ma vie, et mes 16 dernières années de 
police victorieuse alors que j'étais immergé dans 
une relation personnelle avec Jésus. 

https://fcpocanada.com/uploads/peacemakers/Psword.pdf
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travailler ensemble. J'ai eu l'occasion de l'encourager 

en partageant mes expériences, notamment les 

différences significatives entre mes 17 premières 

années de police conflictuelle avant que le Christ ne 

soit le centre de ma vie, et mes 16 dernières années 

de police victorieuse alors que j'étais immergé dans 

une relation personnelle avec Jésus.  

 

À la fin du deuxième jour, la recrue susmentionnée 

est restée après la classe et, au cours d'une longue 

conversation, elle m'a demandé de prier pour elle. Ce 

fut un beau moment de prière où j'ai senti la présence 

du Saint-Esprit et où je l'ai vu remplir ma bouche de 

mots à prononcer et à prier pour ce jeune homme, y 

compris une parole prophétique. Ensuite, j'ai ressenti 

le besoin de lui offrir la Bible Project Sword NIV, 

que je l'ai d'ailleurs vu lire plusieurs fois pendant les 

pauses de la semaine. L'après-midi suivant, lui et moi 

avons expliqué pourquoi le Seigneur m'avait donné 

cette parole prophétique particulière pour qu'elle soit 

prononcée dans sa vie. Je me suis sentie 

incroyablement honorée de voir Dieu déverser son 

amour sur ce jeune homme de 25 ans tout au long de 

la semaine et d'élever un homme qui se débattait avec 

la pertinence de la foi chrétienne.  

 

Alors que j'attendais le Seigneur, je me suis sentie 

fortifiée dans ma foi en voyant comment Il se 

déplaçait et ouvrait des conversations, non seulement 

avec ce jeune homme, mais aussi avec d'autres. J'ai 

senti que l'atmosphère dans la classe changeait dès le 

troisième jour ; le barrage constant de bombes F qui 

prévalait le premier jour pendant les pauses 

diminuait de manière significative. Ma perception de 

ce "changement" a été confirmée par les propos de 

deux recrues le quatrième jour de la semaine. 

 

Avant de parler du quatrième jour, je reviendrai sur 

le deuxième jour. Pendant une pause, une recrue s'est 

approchée de moi et m'a dit, tout penaud, qu'il était 

chrétien mais, selon ses propres termes, je ne l'aurais 

jamais su à cause du langage qui sortait de sa bouche. 

La déclaration qu'il m'a faite était exacte : Je n'avais 

pas l'impression qu'il était chrétien et sa confession 

m'a surpris. Il donnait l'impression d'être un dur, 

utilisait un langage de cours et faisait preuve d'une 

dureté de cœur qui transparaissait dans ses paroles et 

ses actes à l'égard de ses camarades de classe. Il était 

quelque peu condescendant et impatient à l'égard de 

ses camarades. Il m'a dit qu'il avait été un chrétien 

plus convaincu il y a quelques années, mais qu'il 

s'était fâché avec Dieu après avoir été rejeté à 

plusieurs reprises par les services de police auxquels 

il avait postulé. Lorsqu'il a été embauché par le 

MFNP, ses huit premières semaines de cours ont 

semblé confirmer sa décision de se détourner du 

Christ. Cette décision était basée sur l'exposition 

continue aux interactions en classe qui façonnaient 

ses conceptions du service futur au sein de la culture 

et de la communauté des forces de l'ordre.  

 

La formation des recrues de la police sert à remplir 

les esprits de connaissances et de compétences, tout 

en conditionnant et en renforçant le corps pour servir 

et protéger une communauté. L'esprit est nourri et le 

corps est entraîné, mais l'esprit est omis. La force 

intérieure est encouragée et le travail d'équipe est 

valorisé, mais il manque la force et le pouvoir qui 

proviennent de la collaboration avec Dieu dans le 

cadre d'une relation personnelle de foi.  

 

Je suivais tout ce que la recrue partageait jusqu'à ce 

que, de manière inattendue, il s'adoucisse et dise que 

ma présence dans la salle de classe, mes paroles et 

mes actions l'amenaient à se tourner vers l'intérieur. 

Il a dit qu'il reconnaissait que je vivais la vie de la 

bonne manière, dans la bonté, et que je me souciais 

sincèrement des recrues et des gens. Il a commencé à 

parler de son désir de changer lorsque notre 

conversation a été interrompue par l'approche d'une 

autre recrue. Il était également temps que les cours 

reprennent - après tout, l'enseignement de la "Gestion 

des scènes de crime pour les officiers de première 

ligne" était ce pour quoi j'étais payé.  

 

C'est à la fin de cette journée que j'ai donné le premier 

livre de Project Sword à la recrue d'origine africaine. 

Je voulais absolument donner l'autre Bible à la recrue 

en difficulté, mais j'ai décidé de le faire le troisième 

jour. 

 

Le troisième jour s'est écoulé avec plus de temps 

personnel avec la "première" recrue, mais aucun avec 

la "deuxième" recrue. À plusieurs reprises, j'ai senti 

que j'aurais pu l'approcher, mais j'ai ressenti un 

manque de paix et un "arrêt" dans mon esprit. J'ai 

lutté toute la journée en pensant que je devais être 

proactif et faire en sorte que cela se produise - lui 
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donner le cadeau. Mercredi soir, j'ai décidé d'attendre 

le Seigneur et, s'Il voulait que l'échange ait lieu, il 

aurait lieu. 

 

La période d'attente n'a pas duré longtemps. Dans 

l'après-midi du quatrième jour, à l'issue d'un scénario 

pratique impliquant des équipes de deux recrues, la 

"deuxième" recrue a courageusement entamé une 

conversation centrée sur Dieu avec moi, juste devant 

son camarade de troupe. Après quelques minutes, 

son camarade s'est excusé et pendant les 45 minutes 

de conversation qui ont suivi, une présence 

apparemment tangible de Dieu a rempli la pièce. À 

chacune de ses questions, le Seigneur m'a donné la 

sagesse à travers les Écritures ; pour moi, c'était 

comme si la Bible prenait vie et illustrait la manière 

dont Paul raisonnait avec les Juifs, les Grecs et les 

païens. Je ne suis pas un érudit (il m'a fallu taper trois 

fois le mot "érudit" avant de l'épeler correctement), 

alors quand j'ai entendu les réponses, j'ai su que 

c'était le Saint-Esprit qui parlait à travers moi. C'était 

le moment de lui offrir la Bible et lorsque je l'ai fait, 

j'ai vu son visage s'illuminer et il m'a dit qu'il n'en 

avait pas et qu'il en voulait vraiment une. Il m'a dit 

que cette semaine, il avait recommencé à consulter 

les Écritures sur Internet. Une fois de plus, il a 

prononcé des paroles inattendues sur la façon dont la 

présence de Jésus que je porte a changé 

l'environnement de la classe tout au long de la 

semaine, et sur le fait qu'il voulait lui aussi être 

l'instrument d'un changement positif. Cela m'a amené 

à lui proposer de prier avec lui. Pendant que je priais, 

ce jeune homme que j'avais vu les deux premiers 

jours comme étant apparemment dur de cœur, est 

devenu émotif et repentant et a exprimé son désir de 

marcher étroitement avec Jésus.  

 

La veille, j'avais choisi d'attendre du Seigneur qu'il 

orchestre le moment d'engager une conversation 

centrée sur le Christ et de faire don de la Bible. En 

retour, Dieu m'a offert une belle rencontre avec le 

Saint-Esprit qui a exercé son ministère sur la recrue 

et sur moi. Au cinquième jour, les deux recrues que 

le Seigneur m'avait demandé d'aider m'ont dit à 

plusieurs reprises qu'elles avaient l'impression que 

Dieu m'avait amené dans la salle de classe pour 

raviver leur foi en Jésus et leur montrer l'importance 

de mettre Dieu en premier dans leur vie alors qu'elles 

se préparent à une carrière dans le maintien de 

l'ordre. Chacun d'entre eux a eu le sentiment que 

Dieu avait fait cela juste pour eux et, par cette 

révélation, ils ont réalisé à quel point Dieu les aime. 

 

J'ai quitté cette semaine le cœur plein de joie et 

d'appréciation pour la manière dont le Seigneur 

m'avait démontré une partie de sa Parole, à savoir 

l'importance de l'attente. Je vois un nouveau sens aux 

paroles du prophète Isaïe, qui dit que l'attente du 

Seigneur renouvelle ma force en Lui. Ces rencontres 

m'ont permis de m'élever grâce à la présence tangible 

de Dieu lorsque j'ai partagé et prié pour ces hommes. 

Je suis venu à Southport pour enseigner et 

encourager les autres, et en retour, les mots partagés 

par ces deux jeunes hommes et d'autres m'ont 

énormément encouragé. Je suis venu pour enseigner 

et, en retour, j'ai été enseigné par le Saint-Esprit.  

 

Esaïe 40:31 nous dit que nous devons courir et ne pas 

nous lasser. Courir et ne pas se lasser, c'est courir 

notre course pour le Christ avec zèle, ferveur et 

endurance, comme l'enseigne Hébreux 12:1-2 : 

Courons avec endurance la course que Dieu a mise 

devant nous. Nous y parvenons en gardant les yeux 

sur Jésus, le champion qui initie et perfectionne notre 

foi. NLT  

La logique dira qu'il est plus pratique d'accomplir une 

tâche ou un travail plutôt que de prendre le temps de 

fixer nos yeux sur le Seigneur. Pourtant, c'est le 

Seigneur qui est l'auteur et le finisseur de notre foi. 

C'est lui qui fortifie notre foi en lui lorsque nous 

l'attendons et que nous le voyons faire des choses 

merveilleuses et étonnantes dans les gens. Lorsque 

J'ai quitté cette semaine avec un cœur plein de 
joie et d'appréciation pour la façon dont le 
Seigneur m'avait démontré une partie de sa 
Parole, à savoir l'importance de l'attente. 

La logique veut qu'il soit plus pratique 
d'accomplir une tâche ou un travail plutôt que 
de prendre le temps de fixer nos yeux sur le 
Seigneur. 
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nos yeux sont fixés sur Jésus, nous sentons qu'il nous 

pousse à marcher dans ses missions. Nous devons 

marcher par la foi et non par la vue. 

Esaïe 40:31 nous dit que nous devons marcher sans 

faiblir. Même l'homme le plus fort peut s'évanouir 

sous de lourdes charges, accablé de fardeaux. Le fait 

de rendre des services année après année en tant que 

pasteur et aumônier de police peut nous laisser 

spirituellement accablés et chargés de fardeaux. 

Nous devons nous mettre sous le joug du Christ, 

comme l'a indiqué Jésus dans Matthieu 11:29-30 : 

Prenez mon joug sur vous. Laissez-moi vous 

enseigner, car je suis humble et doux de cœur, et vous 

trouverez le repos de vos âmes. Car mon joug est 

facile à porter, et le fardeau que je vous donne est 

léger. Jésus dit : "Laissez-moi vous enseigner 

L'instruction du Seigneur est de la plus haute 

importance, que vous soyez un nouveau chrétien ou 

que vous marchiez depuis des décennies avec le 

Christ. Lorsque nous attendons le Seigneur, nous 

recevons des instructions et des directives qui, à leur 

tour, nous fortifient et nous permettent de courir sans 

nous lasser, de marcher sans nous fatiguer. L'attente 

du Seigneur nous donne l'espace et le temps 

nécessaires pour être sous son joug. Marcher sans 

faiblir, c'est marcher dans la foi et ne pas renoncer à 

sa relation avec le Christ lorsque le monde nous 

presse de toutes parts.  

 

Les leçons de la semaine qui m'ont été enseignées par 

le Saint-Esprit ont donné vie à l'Écriture d'Isaïe 40:31 

d'une manière que je n'avais jamais vue auparavant. 

Je suis tellement reconnaissant d'avoir eu l'occasion 

de passer du temps avec les 20 recrues du PNMF. 

Plusieurs d'entre elles nous ont tendu la main et se 

sont liées d'amitié avec ma femme et moi sur FB. Je 

vois cela comme une opportunité de démontrer que 

nous sommes des pierres vivantes dont Pierre parle 

dans 1 Pierre 2:5, Et vous êtes des pierres vivantes 

que Dieu bâtit dans son temple spirituel. De plus, 

vous êtes ses saints prêtres. Par la médiation de 

Jésus-Christ, vous offrez des sacrifices spirituels qui 

plaisent à Dieu. NLT 

 

Oui, c'est en nous concentrant sur la Parole, Jésus-

Christ, que notre foi se fortifie et nous permet de 

parler et de faire des choses qui nous dépassent. Nous 

voulons plaire à Dieu et changer d'environnement, ce 

qui nous ramène à la méditation et à la concentration 

sur Jésus : Sans la foi, il est impossible de plaire à 

Dieu, car il faut que celui qui vient à lui croie qu'il 

existe et qu'il récompense ceux qui le cherchent avec 

ardeur. Hébreux 11:6 NIV. 

 

En parlant de la Parole, je suis tellement 

reconnaissante au Seigneur d'avoir mis sur mon cœur 

d'emballer deux bibles Project Sword NIV. Dieu 

avait un plan et j'ai été béni d'entendre les deux 

destinataires des bibles dire qu'ils n'avaient pas de 

bible et qu'ils en voulaient une. Merci au président 

Ron et au FCPO - Canada de continuer à me fournir, 

ainsi qu'à d'autres, des livres qui font savoir aux 

agents chargés de l'application de la loi à quel point 

ils sont spéciaux aux yeux de Dieu.  

Au service du Seigneur, 

 

Révérend Bruce  

L'instruction du Seigneur est de la plus haute 
importance, que vous soyez un nouveau 
chrétien ou que vous marchiez depuis des 
décennies avec le Christ. 
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April 16, 2025 

               PROJET SWORD 

 

La Bible nous dit de revêtir l'ensemble de l'armure de Dieu, qui 

comprend "l'épée de l'Esprit" (qui est la parole de Dieu). Notre 

vision est d'offrir de manière proactive une "épée" gratuite sous la 

forme de ce livre PEACEMAKERS de poche à chaque agent de la 

paix au Canada.  
 

 
 

 

 

 

 

 

 
    

 

 

 

 

 

       

Les pacificateurs 

sont distribués à 

partir de : Dons reçus 

La distribution a commencé le 3 juillet 2019. Merci de prier pour ce 

projet. 
 

Pour obtenir votre Nouveau Testament, ou pour l’offrir à un agent 

de la paix en service au Canada, il vous suffit d'envoyer un courriel 

à : fcpo.aapc@gmail.com en indiquant votre nom, votre adresse et 

le nombre d'exemplaires que vous souhaitez. 

Incidents graves, poursuites en voiture, violence domestique, gangs de 

trafiquants de drogue, accidents mortels sur la route : autant de situations 

auxquelles les hommes et les femmes de la police sont confrontés 

quotidiennement. Sans parler des changements de rythme de sommeil et 

des horaires familiaux bizarres. Ce Nouveau Testament NIV Peacemakers 

donne aux policiers de l'espoir, du courage et de la sagesse pour faire face 

aux dangers quotidiens. Il comprend le Nouveau Testament et les Psaumes 

avec les Proverbes de la Nouvelle Version Internationale, des articles 

utiles écrits par des policiers et des aumôniers, et un message clair de 

l'Evangile. 

 
 
 
Si vous souhaitez contribuer à l'offre de ces livres dans 
votre service ou agence, veuillez nous en informer à 
l'adresse suivante : fcpo.aapc@gmail.com. 
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 De notre coffre-fort 
Les articles des anciens Peacemakers constituent une excellente 

deuxième lecture. Et pour beaucoup d'entre vous, la première 

lecture. Ils sont intemporels. Nous avons ouvert le coffre-fort 

pour ce numéro, et nous espérons que vous serez à nouveau 

bénis par cette contribution  

Gardons le rêve vivant ! 
Gendarme Bob Hooper, Police provinciale de l'Ontario (AAPC représentant provincial de l'Ontario)  

Cet article est reproduit à partir de nos archives Peacemaker : Hiver-Printemps 1989 

 

Passez devant La Tour CN ou un gratte-ciel et 

admirez le magnifique bâtiment, ses vitres ou 

ses lumières, et prenez même une photo. Ce que 

nous ne voyons pas, en revanche, ce sont les 

meurtrissures, le recâblage, les erreurs de 

construction ou même les personnes qui sont 

mortes lors de la construction d'un tel bâtiment 

ou d'une telle structure. 

 

Je crois que Dieu est comme le producteur ou 

l'inventeur de l'Église et de tout ce qu'elle 

contient, que le Christ est comme l'architecte, 

que le Saint-Esprit est comme le contremaître, 

et que nous sommes les ouvriers qui travaillent, 

construisant l'édifice petit à petit. 

 

Il est vrai qu'au cours des dernières années, 

l'Église a reçu des coups de pied et des 

rebondissements, et que beaucoup d'entre nous 

ont baissé les bras ; certains ont même jeté 

l'éponge. MAIS l'Église est toujours en train de 

naître. Rien de ce qui vaut la peine n'est facile ! 

Rappelez-vous que Dieu a dit qu'il bâtirait son 

église et que les portes de l'enfer ne 

prévaudraient pas contre elle ! 

 

Vous direz peut-être : "Je n'arrive même pas à 

créer un chapitre" ou "Je n'arrive pas à 

convaincre qui que ce soit de travailler avec moi 

à sa création ou même à son maintien". Mais je 

vous dis : "Tenez bon" ! Dieu est toujours dans 

cette fraternité, et petit à petit, brique par brique, 

nous sommes en train d'accomplir ce qui devait 

l'être. 

                                                        
1 Avec l'avènement du courrier électronique, vous n'avez plus besoin de 

timbre  

Au début de l'année 1981, j'ai rêvé d'un outil 

permettant d'atteindre d'autres officiers, et le 

rédacteur en chef du "Peacemaker" en a fait de 

même. Nous pensions même au même nom - 

"PEACEMAKER". Mon rêve était de le voir 

dans tous les bureaux et détachements, à la 

disposition de tous ceux qui voudraient le lire, 

et qu'il soit rempli de nombreux témoignages et 

d'autres sujets d'intérêt pour l'épouse et les 

enfants, ainsi que pour l'officier. 

 

Je reste persuadé que si rien d'autre ne semble 

fonctionner dans votre région, vous pourriez, 

pour le prix d'une demi-barre de chocolat1 , 

prendre le temps d'envoyer une ou deux lignes 

pour que nous les insérions dans le 

"Peacemaker". Ces lignes, aussi maladroites ou 

courtes soient-elles, pourraient être tout ce qu'il 

faut pour atteindre une autre âme à l'autre bout 

du pays au bon moment. 

 

Si vous avez apprécié le "Peacemaker" dans le 

passé, pourquoi ne pas y participer activement ? 

Envoyez-nous quelque chose. Seule l'éternité 

dira comment il a été utilisé pour atteindre 

quelqu'un pour le Christ. Prenez quelques 

instants précieux et envoyez-nous une lettre 

sur ce que le Christ représente pour vous, ou 

sur ce qu'il a fait pour vous dans votre 

travail. Nous ne voulons pas de longs rapports, 

juste quelques paragraphes ou une page au 

maximum.  

 

Vos efforts seront grandement appréciés. 

http://fcpocanada.com/index.php?page=archive
http://fcpocanada.com/index.php?page=archive

